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1.Toulouse-Lautrec et Tremolada, adjoint de Zidler au Moulin-Rouge, 1892 2. Pierre Bonnard, France-Champagne, 1889 3. Jules Chéret, Bal du Moulin-Rouge, 1889



Toulouse-Lautrec, affichiste Toulouse-Lautrec, poster artist



_________________________________________________________________ 1. Toulouse-Lautrec lithographe



1. Toulouse-Lautrec, lithographer



L’affiche connaît un large développement après la promulgation de la loi du 29 juillet 1881 qui consacre la « liberté de la Presse » et proclame le libre affichage.



The poster began to flourish after the promulgation of the law of July 29th, 1881 which reaffirmed the freedom of the press and proclaimed freedom to hang posters.



Jules Chéret, peintre et affichiste introduit et développe l’usage de la couleur dans la lithographie. En 1889 il est l’auteur de l’affiche qui lance le bal du Moulin Rouge.



The painter and poster artist Jules Chéret introduced and developed the use of colour in lithography. In 1889 he was responsible for the poster which launched the Moulin Rouge dance hall.



La première affiche « Moulin-Rouge, la Goulue » commandée en 1891 à Lautrec par Zidler, directeur du célèbre cabaret, est un succès. Elle incite Lautrec à s’engager dans la création d’affiches et plus largement de lithographies. Entre 1891 et 1900, Henri de Toulouse-Lautrec crée 31 affiches et près de 325 lithographies qui lui permettent de se faire connaître d’un plus large public.



The first poster "Moulin-Rouge, la Goulue" ordered from Lautrec in 1891 by Zidler, manager of the famous cabaret, was a success. It encouraged Lautrec to become more involved in designing posters and more generally in the making of lithographs. Between 1891 and 1900, Henri de Toulouse-Lautrec created 31 posters and nearly 325 lithographs which got him known among a wider public.



Lautrec, admiratif devant l’affiche « France-Champagne » conçue par Pierre Bonnard en 1891, se fait conduire par l’artiste chez l’imprimeur Ancourt. Le père Cotelle, l’un des ouvriers, l’aurait initié à la technique de la lithographie. Le peintre travaille aussi avec l’imprimerie Chaix qui, en 1881, a racheté les ateliers Jules Chéret.



In 1891, struck with admiration for Pierre Bonnard's poster "France-Champagne", Lautrec got the artist to take him to the Ancourt printing shop, where he was initiated into the lithographic technique by one of the workers, probably Père Cotelle. He also worked with the Chaix printing works, which had bought out the Jules Chéret workshops in 1881.



Dans ces ateliers, Toulouse-Lautrec a à sa disposition un personnel spécialisé. Il réalise lui-même la pierre de trait et les reports sur les pierres de couleur pour les petits formats à partir de ses dessins préparatoires au fusain et de ses cartons peints avec une peinture très diluée à l’essence. Les techniciens préparent les pierres, les encrent, reportent les dessins, veillent au calage et s’occupent du tirage pour les estampes de dimensions plus grandes. À partir de 1893, Lautrec renonce aux dessins préparatoires et compose directement sur la pierre. Il utilise le pinceau ou le crayon dans ses premières estampes et incorpore avec brio le crachis, projection d’encre produite au moyen d’une brosse à dents que l’on trempe dans l’encre lithographique.



In these workshops, Toulouse-Lautrec was surrounded by specialised staff to help him. He made his own stone tablets and the colour transfers onto the stones for small formats from his own preparatory charcoal drawings and from his painted sketches made with very diluted paint. The technicians prepared the stones, inked them, transferred the drawings, ensured the adjustments and took care of the print runs for the larger format prints. From 1893 on, Lautrec skipped the preparatory drawing stage and worked directly on the stone. He used a brush or a crayon in his earlier prints and made free with the use of crachis, a technique of spraying lithographic ink onto the stone using an ink-soaked toothbrush..



Chaque composition reflète son souci de lisibilité. Lautrec reprend les principes des estampes japonaises. Le dessin prime toujours : lignes ondoyantes ou tracés nerveux, premiers plans occupés par des silhouettes coupées arbitrairement et cernées d’un trait épais, figures planes et stylisées. Le traitement de la couleur transforme l’image en affiche : de larges aplats de couleurs pures et contrastées visant à attirer le regard des spectateurs. Il conçoit l’affiche comme un outil de communication : messages brefs et efficaces, parfois répétés pour frapper les esprits. Sa réflexion porte autant sur l’image que sur le lettrage, sa forme et sa disposition. Le succès d’une affiche tient dans le choc qu’elle crée, dans l’immédiateté de ce qu’elle donne à lire et à voir. Lautrec révolutionne la technique de l’affiche en y apportant fraîcheur et inventivité et préfigure l’art publicitaire contemporain. La plupart de ses lithographies ont été tirées à un petit nombre d’exemplaires : éditions allant de 12 à 100 épreuves pour lesquelles la presse à bras était utilisée. La reconnaissance immédiate de la critique et des amateurs justifie des tirages restreints pour les collectionneurs.



Each composition shows his preoccupation with readability. Lautrec adopted the principles of Japanese prints. Drawing is always foremost: undulating lines or nervous traces; foregrounds occupied by arbitrarily cropped silhouettes drawn with thick outlines; flat, stylised figures. The treatment of colour is what transforms the image into a poster: large areas of contrasting flat colour attract the viewer's eye. He conceived the poster as a communication tool: short, effective messages, sometimes repeated to get the message across. He concentrated on the image as much as the lettering, its form and placing. The success of a poster depends on the shock it creates, and on the immediacy of what it offers to be seen and read. Lautrec revolutionised poster technique, bringing a fresh, inventive approach, and was a forerunner of contemporary advertising art.



2. L’affiche comme témoignage



2. Posters as signs of their times



Si les affiches de Toulouse-Lautrec portent en elles le sceau de la modernité, elles évoquent la mémoire de Paris fin de siècle.



While Toulouse-Lautrec's posters bear the stamp of modernity, they are also very evocative of fin de siècle Paris.



Lautrec prend pour thèmes les scènes de café-concert, les scènes de théâtre, les acteurs et les actrices. Les affiches sont autant de témoignages du monde du spectacle de cette époque. « Moulin Rouge, la Goulue » met en exergue Louise Weber dite la Goulue et Valentin le désossé en proposant une vision forte, réelle et synthétisée du légendaire « cancan ». « Ambassadeurs, Aristide Bruant » met en scène le créateur du cabaret Le Mirliton, devenu le chansonnier réaliste vedette d’un des cafés-concerts les plus réputés de l’époque, Les Ambassadeurs. On se souvient de May Milton, danseuse de café théâtre d’origine anglaise, de Jane Avril , danseuse et amie de Lautrec, d’Yvette Guilbert qui a refusé l’affiche proposée par Lautrec, de l’imposante stature du comique Caudieux surnommé « l’Homme-canon ».



Lautrec's subject matter is scenes from the cafe-concert and the theatre, actors and actresses. Each poster is a record of the world of entertainment of the times. "Moulin Rouge, la Goulue" highlights Louise Weber, nicknamed the Glutton, and Valentin the boneless, with a strong, real and synthetic vision of the legendary Cancan. "Ambassadeurs, Aristide Bruant" portrays the creator of the cabaret Le Mirliton, who became the star of realistic chanson in one of the most famous cafes-concerts of the time, Les Ambassadeurs. There are memories of May Milton, an English theatre café dancer, of Jane Avril , a dancer who was Lautrec's friend, of Yvette Guilbert who refused the poster proposed by Lautrec, and the larger-than-life stature of the comedian Caudieux, nicknamed "the Human Canon".



Lautrec ne fixe pas seulement la vie nocturne. Il crée des affiches pour l’édition. « Reine de Joie, Mœurs du demi-monde » (1892) et « Babylone d’Allemagne » (1894) annoncent les romans de Victor Joze. Lautrec conçoit des annonces pour des feuilletons qui paraissent dans Le Matin « Au pied de l’échafaud » (1893), et dans La Dépêche de Toulouse « Le Tocsin » (1895). Les frères Natanson lui commandent la couverture de leur revue d’avant-garde, « La Revue Blanche » (1895). Le succès et la modernité de ses affiches l’amène à créer des images publicitaires pour un fabricant d’encre américain « Au concert ou Ault et Wiborg Co » (1896), pour son ami « Le Photographe Sescau » (1896), pour la papeterie londonienne J. et E. Bella « Confetti » (1894), pour une firme de bicyclettes anglaises qui a inventé un nouveau modèle de chaîne « La Chaîne Simpson » (1896). En 1899-1900 Lautrec réalise sa dernière affiche. « La Gitane », incarnée par l’actrice Marthe Mellot, illustre une pièce de théâtre de Jean Richepin.



Most of his lithographs were printed in small runs: editions ran from 12 to 100 proofs, turned out on a hand press. The immediate recognition from critics and admirers justified limited editions for collectors.



Lautrec's work was not restricted to nightlife. He also created posters for publishers. "Reine de Joie, Mœurs du demi-monde" (1892) and "Babylone d’Allemagne" (1894) advertise the novels of Victor Joze. Lautrec designed advertisements for serial novels which appeared in Le Matin "Au pied de l’echafaud" (1893), and in La Depêche de Toulouse "Le Tocsin" (1895). The brothers Natanson commissioned him to make a cover for their avant-garde magazine, "La Revue Blanche" (1895). The success and modernity of his posters led to him making advertising images for an American ink manufacturer with "Au concert" or "Ault et Wiborg Co" (1896); for his friends "Sescau the Photographer " (1896); for J. et E. Bella the London papermakers in "Confetti" (1894); for an English bicycle makers who had invented a new type of chain in "La Chaîne Simpson" (1896). In 1899-1900 Lautrec made his last poster, "La Gitane", played by the actress Marthe Mellot, in a play by Jean Richepin.
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